



# じどうかんだより 2月号

発行/四万十市立児童館 住所/〒787-0011 四万十市右山元町1丁目2-4 電話/34-2232  
開館日/火曜日～土曜日(日・月・祝日は休館日) 開館時間/10時～12時・13時～17時 令和7年1月21日

児童館とは、四万十市内に住む0歳から18歳未満の児童とその保護者対象の児童福祉施設です。0～3歳のお子さんは保護者の方と一緒に利用をおねがいします。利用料、登録はいりません。児童館では健全育成を柱に、さまざまな活動を行っています。遊びをとおし学び、友だちをたくさんつくってください。



## 2月行事予定



日	月	火	水	木	金	土
						1
2 休館日 おやすみ	3 休館日 おやすみ	4	5	6	7	8
9 休館日 おやすみ	10 休館日 おやすみ	11 建国記念の日 おやすみ	12	13	14	15
16 休館日 おやすみ	17 休館日 おやすみ	18	19	20	21	22 工作 「くるくる棒でペン立て を作ろう!!」 10:00～12:00
23 天皇誕生日 おやすみ	24 振替級日 おやすみ	25	26	27	28	

2/22土

### 工作 くるくる棒でペン立てをつくろう!

時間 10:10～12:00  
場所 児童館静養室  
参加費 無料  
対象 小学生  
申し込み期限 **2月7日(金) 17:00まで**  
に申し込んでください。  
申し込み方法 専用フォーマットで申し込み(二次元コードより)  
定員 15名(申し込み多数の場合は抽選になります。)

丸めた広告紙で作るよ!!



※油性絵の具を使うので、汚れてもかまわない服装で来てください。

ペン立て 申し込み専用フォーム

<https://forms.gle/3CvTSUky9deof6VT9>



## 12月21日(土) ステキなしめ縄 ことができました！！



初めに、シルバー教室の先生方が、しめ縄の由来や、松・竹・梅・うらじろ・なんてん・いな穂・きんかんなどを飾る意味を話してくれました。説明を聞いた後、個別に指導してもらいながら作業を始めました。しめ縄の縄を編むわらないは初体験の子どもたちが殆どでした。

男の子たちがサッサと飾り付けて「もうえい」と終えるなか、女の子たちはじっくりと時間いっぱい飾り付けをして、お正月らしいにぎやかなしめ縄を作りました。

シルバー教室の先生からの「しめ縄はその年の稲わらで作るものなので、1月7日には処分してくださいね。」のお話にも「もったいないね～」という声が保護者の方からあがっていました。



## 12月28日(土) 四万十産ヒノキで ウッドフラワー を作りました！！

まず、講師の岩瀬しょうこさん、東まなさんからカナバ【質のいい木材を加工するときに出るかんなくず】の扱い方を教えてもらいました。それを聞いた子どもたちはしっかりと手順を考えながら作り始めました。

カナバがくずれないように、霧吹きで湿らせてから、悪戦苦闘しながらも根気よく取り組んでオリジナルの花ができました。ひとつ作るとコツをつかんだのか、みんな頑張って3個も作りました。

四万十産ヒノキは木の中心になるほどピンクがかったりするので、香りもとても良く森林浴のように癒されました。

子どもたちからは、「花の中心が出たり巻いていく花びらが下がったりして難しかったけど、想像していた通りにできてよかった」「難しかったです」などの感想がありました。保護者の方も、「手伝ううちについ夢中になった」そうです。



## 12月26日(木) 児童館野外活動 高知県立幡多農業高等学校見学 動物とのふれ合い「牛はなぜお乳を出すのかな？」に行ってきました。

牛の乳しぼりや牛舎の掃除や馬とのふれ合い、バター作りなどを体験しました。

アグリサイエンス科の2年生の皆さんが説明してくれました。乳しぼりの指の使い方を教えてもらい、大きな牛にびっくりしながらも乳しぼりをしました。その後、牛乳(100cc)と生クリーム(100cc)を入れたペットボトルをチームに分かれて振りまくり、競争しながら楽しんでバターづくりをしました。

できあがったバターはクラッカーに乗せ、おいしくいただきました。

牛舎をみんなで力を合わせて掃除をし、ヤギやウマとのふれ合いで楽しんだ子どもたちでした。

### 【子どもたちの感想】

- すごいつかれた！
- 楽しかったのはヤギをさわれたからです。
- 牛が想像の2倍ぐらいあって、牛の乳はあつたかくてやわらかかった。
- バターづくりが楽しかった。ヤギが草を食べるのがかわいかった。
- はじめて牛、やぎ、ブタとかを見たからうれしかったです。
- 牛がとても大きかったのでびっくりした。子ヤギがとてもかわいかった。
- 牛やブタ、馬は、私たちの命になっている事が分かった。
- ヤギの胃が4こあってびっくりしました。
- みんなが健康に暮らせるようにお乳を出していると思う。
- バターづくりの振るところがペアでも、すごく疲れた。
- なんて生クリームと牛乳でバターができるのか不思議でした。



## 12月26日(木) 子どもたちと一緒に春野菜を植えました！！

春野菜を植える時期になりました。

畑の準備が整い、来館していた子どもたちに声を掛けると「植えたい！！」と手伝ってくれました。

丁寧に苗を植えた後は、すすんで草引きをしてくれました。

茎ブロッコリーや春菊など、葉物が多いですが、春の収穫が楽しみです。



**速報** R4年10月に 菌植えたシイタケが 2年ぶりに出てきました！！